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FREIE WÄHLER – Rathausplatz 2-4 – 79098 Freiburg 

 
Stadt Freiburg 

Herrn Oberbürgermeister Martin Horn 
Rathausplatz 2-4  

79098 Freiburg  
 
per E-Mail an:  

hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
 
 

  Freiburg, 15.04.2020 
 
 

Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen 
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 

unter Bezugnahme auf unsere Wortbeiträge bei den 
Videokonferenzen zum Thema „finanzielle Situation der Stadt 

Freiburg, im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie“ möchte 
unsere Fraktion noch einmal darauf hinweisen, dass wir ein 
frühzeitiges und besonnenes Handeln, Planen und Entscheiden für 

überaus sinnvoll und notwendig erachten. 
 

Auch wenn bis zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht alle Zahlen 
bekannt sind und bekannt sein können, um den Umfang der durch 
die Corona- Pandemie für die Stadt Freiburg zu befürchtenden 

finanziellen Einbußen einschätzen zu können, sollten 
entsprechende Vorbereitungen für eine langfristige und vor allem 

nachhaltige Finanzplanung, bzw. eine Korrektur der bisherigen 
Finanzplanung begonnen werden. 
 

Fest steht, dass mit erheblich wegbrechenden 
Gewerbesteuereinnahmen, fehlenden Einnahmen bei Bussen, 

Bahnen, Bädern, Messen, Kongressen, der Übernachtungssteuer 
und dem Theater zu rechnen ist. Die Liste ließe sich beliebig 
fortsetzen, wobei in besonderem Maße wohl auch mit erheblichen 

Mindereinnahmen, im Rahmen der Zuweisungen durch den Bund 
und Land zu rechnen seien wird. 

 
Der Gemeinderat der Stadt Freiburg beschließt in der Regel jeweils 
Einzelmaßnahmen, ohne einen vollständigen Überblick über die 

gesamten finanziellen Auswirkungen, in Bezug auf alle 
beschlossenen und zu beschließenden finanziellen Investitionen 

und Ausgaben zu haben. So wurde bereits mitgeteilt, dass in der 
nächsten Gemeinderatssitzung über das Thema Stadtbau, aber 
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auch Ausbau ÖPNV entsprechende Beschlüsse getroffen werden 

sollen. Diese Beschlüsse haben zum großen Teil erhebliche 
finanzielle Auswirkungen.  
 

Unsere Fraktion regt daher an, dem Gemeinderat rechtzeitig vor 
der nächsten Gemeinderatssitzung am 30. Mai 2020 eine 

vollständige Auflistung über bereits feststehende und geplante 
Investitionen der Stadt Freiburg vorzulegen, verbunden mit einer 
zeitlichen Zuordnung der einzelnen Investitionen, aufgeteilt jeweils 

in die einzelnen Quartale der kommenden Jahre. Hierbei sollten 
auch die bereits zum jetzigen Zeitpunkt bekannten Verzögerungen 

berücksichtigt werden, die durch die „Nichtplazierung“ von 
Aufträgen entstanden sind, oder erkennbar entstehen werden. 
 

Nur so ist es uns möglich, einen Gesamtüberblick über den 
Gesamthaushalt zu erhalten, um verantwortungsvolle 

Entscheidungen treffen zu können. Eine solche Aufstellung, 
verbunden mit der Möglichkeit die Auswirkungen einer zeitlichen 
und auch von der Quantität her veränderten Planung, würde den 

Gemeinderat eine anschauliche und sofort nachvollziehbare 
Möglichkeit geben Entscheidungen, zum Beispiel über eine zeitliche 

Verschiebung oder Verlängerung von einzelnen 
Investitionsmaßnahmen zu treffen, da die finanziellen 
Auswirkungen auf jedes einzelne Quartal der zukünftigen 

Planungsjahre sofort erkennbar wären. 
 

Zur Verdeutlichung unseres Vorschlages übersenden wir Ihnen 
anbei eine exemplarische Darstellung, so wie sich unsere Fraktion 
eine Präsentation der Verwaltung, in Hinblick auf zukünftige 

Ausgaben und Investitionen vorstellt. 
 

Soweit unser Vorschlag nicht bereits aus sich heraus verständlich 
ist, steht unsere Fraktion jederzeit für Rückfragen zur Verfügung. 
 

Mit freundlichen Grüßen   
 

      

            
 

Dr. Johannes Gröger   Kai Veser       Gerlinde Schrempp  
Fraktionsvorsitzender   Stv. Fraktionsvorsitzender  Stadträtin   

   


